
 

 

土浦市ボランティアサークル連絡協議会（土浦市Ｖ連）の 38 名の皆さんが佐倉市ボラン

ティア連絡協議会（佐倉市Ｖ連）に訪問いただき、交流会を行いました。雨天の中、短い時

間でしたが、有意義な時間を過ごすことができました。 

 

日時：平成 27 年 11 月 20 日（金）10:15～１1:45 

会場：佐倉市社会福祉センター 地下研修室 

参加者：土浦Ｖ連 38 名（Ｖ連会員 36 名、社協職員２名）、佐倉Ｖ連 10 名（Ｖ連会員：

個人１名、団体 3 名、役員 5 名、社協職員 1 名） 合計 48 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆当日の主な進行です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                    

１．開会   

２．あいさつ 

①歓迎のあいさつ（佐倉市Ｖ連・寺田会長）    

②来訪のあいさつ（土浦市Ｖ連・岩瀬副会長） 

３．活動の紹介････両Ｖ連から、活動の紹介を行いました。 

①土浦市Ｖ連及び土浦市の活動紹介 

②佐倉市Ｖ連の活動紹介 

４．質問の回答（佐倉市Ｖ連・寺田会長／ボランティアセンター職員（細谷）） 

   事前にいただいていた質問にお答えしました。 

５．意見交換  

 ①課題による意見交換 テーマ『ボランティアも高齢化』 

   事前にいただいていた質問をもとに、佐倉市Ｖ連も同様な課題であることから、「はらっぱ」第 41

号の 1面「ボランティアも高齢化」も参照し、意見交換をしました。 

 ②自由意見交換････①の意見交換と合わせて行いました。                

６．閉会 

 

※２階にある佐倉市社協事務室とＶ連室を見ていただきました。 

 雨天のため、再度地下研修室に戻り、集合写真を撮影しました。 

（佐倉市内の障がい者施設の木の宮学園で作られたクッキーを皆さんにお配りしました。） 

 

 

 

佐倉ふるさと広場 霞ケ浦（土浦） 



                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①土浦市・佐倉市Ｖ連の活動紹介についての感想・意見など 

・土浦に比べ若々しい人達でうらやましい感じを受けた。 

・Ｖ連参加のハードルが低い（参加しやすい）ように思いました。 

・理解しやすいご説明で、新しいボランティアの方向付け等にも感心いたしました。 

・「ボランティアのつどい」会員の交流を取り入れられたことは素晴らしいと思います。ぜひ見習いたい。 

・土浦の「集い」もイベント中心になりがち →市民が関心をもって加わってくださるような集いを分

けて実施されているのは参考になりました。 

・ボランティアのつどい、土浦は、会員親睦の目的から市民へのＰＲの場へ、佐倉Ｖ連は、会員交流へシ

フトした。会員交流と会のＰＲの両方はむずかしいのか？  

・順天堂大学の学生さんを巻き込んで活動してらっしゃるとのこと。素晴らしいと思いました。土浦も

つくば国際大学があるので、協力していけたらと思います。 

・はらっぱ 41号を拝見しています。内容はわかりやすく土浦もマネしたいです。 

・Ｖ連が自立している形式を聞き、ボランティアの本質を見せていただきました。 

・他地区の様子を知ることは、参考になり、ありがたく思います。 

・障がいを理解する活動がとてもいいですね。次の担い手を発掘するには、大人の方に学習してもらう

のが大切です。 

・組織がしっかりしているのも勉強になりました。 

・様々な活動をされている方を幅広くボランティア団体にまきこみ、無理なく活動されていること、と

ても良いことと感じました。交流会などに若い方々を含んで行うということは良いと思いました。 

 

②「ボランティアも高齢化」の意見交換につい
ての感想・意見など 

・老々介護と同じ様にどこも老齢化が進んでいる

のだなぁと思いました。 

・元気な高齢者が増えたという一面もあるのでは。 

・先輩会員が新入会員を育成することが主になっ

ていなく、先輩会員がドンと落ち着き上目線で

押しつけている様子がかい間見られます。若い

方の意見が出しにくい様に思います。 

・若い方は、仕事優先なのか、入ってくる方はリタ

イアした方が多くなっています。主力になる以

前に辞めていかざるを得ないです････。 

・全体的にどのボランティア団体も高齢化の問題

はあるが、ボランティアの種類によっては高齢

化→会員減少の問題はあまりないようです。 

・任期の交代は良いことだと思います。 

・体験してもらいそれから会員になってもらう 

⇒活動 とてもいい方法だと思います。 

・「高齢」にテーマを決めず、「会員の増やし方、退

会の減らし方」などでしたらどうか。 

 

 

土浦市Ｖ連の 32 名から多数のアンケートをいただきました。以下はその一部です。 

③今回の交流会についての自由な感想・意
見など 

・年一回の登録 申請書提出時に直接社協職員

との直接ヒアリングはとても大切に思います。

土浦でも実施して欲しいと思いました。 

・ボランティアコーディネーターが居られるの

はよいなぁと思った。 

・土浦では、数十年続いている役員さんなので、

交代することも大切だと思い参考にしたい。 

・たのしく無理せず 自分らしく 一番に目に

入りました。ボランティア協力に３年位です。

長く続けたいと思います。 

・とても勉強になりました。本気でボランティア

活動をさせて頂こうと反省させられました。 

・個人参加のボランティアもステキです。だれで

も自分の出来る事でお手伝いしたいというの

が現実なので。 

・同じサークル活動の人達との個別、意見テー

ブルが欲しかったです。 

・自由な意見交換が不足でした。 
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